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VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO 
DEL DIPARTIMENTO DI MATEMATICA E INFORMATICA 

DELL’UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI PERUGIA 
 

L’anno duemilaquindici addì 13 del mese di Maggio alle ore 15:30 a 

seguito della convocazione in data 7 Maggio 2015, si è riunito nell'Aula 

A/3-Antonella Fiacca il Consiglio del Dipartimento di Matematica e 

Informatica dell’Università degli Studi di Perugia. 

 

 

Sono stati convocati: 

 Presenti Giustificati Assenti 

 

I Professori Ordinari e Straordinari 

Prof. G. Vinti [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. C. Bardaro [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. P. Brandi [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. M. Buratti [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. D. Candeloro [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. A. Carpi [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. G. Coletti [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. S. De Lillo [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. G. Faina [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. C. Pinotti [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. P. Pucci [ x ] [ x ] [ x ] 

 

I Professori Associati 

Prof. S. Bistarelli [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. T. Cardinali [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. R. Ceppitelli [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. N. Ciccoli [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. R. Filippucci [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. A. Formisano [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. M. Giulietti [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. S. Marcugini [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. A. Martellotti [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. A. Milani [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. A. Navarra [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. M.C. Nucci [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. F. Pambianco [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. A. Salvadori [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. A.R. Sambucini [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. L. Stramaccia [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. A. Tancredi [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. R. Vincenti [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. E. Vitillaro [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. P. Zappa [ x ] [ x ] [ x ] 
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I Ricercatori – Professori aggregati 

Prof. L. Angeloni [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. M. Baioletti [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. I. Benedetti [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. R. Bicocchi [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. A. Boccuto [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. A. Capotorti [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. A. Caterino [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. A. Cretarola [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. L. Faina [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. G. Fatabbi [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. R. Gentilini [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. I. Gerace [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. O. Gervasi [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. L. Guerra [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. B. Iannazzo [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. A. Lorenzini [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. M. Mamone Capria [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. I. Mantellini [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. D. Mugnai [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. S. Pallottelli [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. V. Poggioni [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. P. Rubbioni [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. M.C. Salvatori [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. S. Tasso [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. E. Ughi [ x ] [ x ] [ x ] 

Prof. L. Zampogni [ x ] [ x ] [ x ] 
 

I Rappresentanti del Personale Tecnico - Amministrativo 

Sig. P. Morettini [ x ] [ x ] [ x ] 

Sig. P. Palazzetti [ x ] [ x ] [ x ] 

Dott. F. Rossi [ x ] [ x ] [ x ] 

Sig. P. Ruggeri [ x ] [ x ] [ x ] 

Sig. A. Teodori [ x ] [ x ] [ x ] 

Geom. S. Topini [ x ] [ x ] [ x ] 

Dott. L. Trotta [ x ] [ x ] [ x ] 

Sig. R. Zampolini [ x ] [ x ] [ x ] 
 

I Rappresentanti degli Studenti 

Sig. P. Aceto [ x ] [ x ] [ x ] 

Sig. M. Amadio [ x ] [ x ] [ x ] 

Sig. M. Bonini [ x ] [ x ] [ x ] 

Sig. L. Corbo [ x ] [ x ] [ x ] 

Sig. D. Diodati [ x ] [ x ] [ x ] 

Sig. F. Peverini [ x ] [ x ] [ x ] 

Sig. D. Rusnac [ x ] [ x ] [ x ] 

Sig. C. Taticchi [ x ] [ x ] [ x ] 

 

Il Segretario Amministrativo del Dipartimento 

Dott. S. Ceccucci [ x ] [ x ] [ x ] 
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Presiede la riunione il Prof. Gianluca Vinti; funge da segretario 

verbalizzante il Dott. Stefano Ceccucci. 

 

Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara valida 

ed aperta la seduta alle ore 15:45. 

 

La discussione ha quindi inizio sui seguenti punti all’O.d.G.: 

 
1) Approvazione verbali  

2) Comunicazioni  

3) Proposta Conto Consuntivo E.F. 2014 

3bis) Trasferimento fondi Consorzio CIAFM 

4) Fondi ricerca di base 

5) Varie ed eventuali 

 

 

1) Approvazione verbale 
 

Il verbale della seduta del Consiglio del 29 Aprile 2015 (pubblicato 

nella pagina web degli atti preparatori del Consiglio) è approvato 

all’unanimità. 

 

 

2) Comunicazioni 
 

Il Presidente informa il Consiglio in merito al test TECO che si svolgerà 

per l’Ateneo nel periodo 20 Maggio - 20 Giugno 2015. 

Dopo aver descritto in dettaglio le finalità e la logistica del test TECO, 

riferisce di avere indicato come responsabile d’aula il Sig. R. Zampolini 

(Responsabile Unico del Laboratorio di Informatica) e per il personale 

docente il Prof. A. Capotorti. 

Interviene il Sig. Zampolini che riferisce i dettagli organizzativi da 

comunicare in una prossima riunione di Ateneo e indica l’8-11 Giugno 

come possibile periodo di svolgimento del test per il Dipartimento di 

Matematica e Informatica. 

 

Il Presidente relaziona in dettaglio in merito all’esito del parere del 

Nucleo di Valutazione di Ateneo sul Dottorato di Ricerca consortile in 

Matematica, Informatica, Statistica tra il Dipartimento di Matematica e 

Informatica dell’Università di Firenze, il Dipartimento di Matematica e 

Informatica e il Dipartimento di Economia dell’Università degli Studi di 

Perugia e l’INdAM. 

Riferisce inoltre di avere già informato il Coordinatore del Dottorato, 

Prof. Graziano Gentili dell’Università di Firenze, che sarebbe importante 

attivare qualche convenzione con Università straniere. 
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Il Presidente riferisce in merito alla difficoltà per i Dipartimenti e per lo 

stesso Ateneo nel fare una pianificazione strategica a lungo termine, 

considerato che nel giro di due anni la quota rilevante ai fini dell’F.F.O. 

è passata dalla ricerca (VQR) al costo standard studente (didattica). 

 

Il Presidente riferisce che si rende necessario, anche ai fini della 

distribuzione dell’incentivo, chiudere i registri delle attività didattiche 

per l’a.a. 2013-14 ed invita i docenti già precedentemente avvisati a 

regolarizzare la loro posizione in vista dell’imminente chiusura da parte 

del Direttore. 

 

Il Presidente informa di avere comunicato, su richiesta 

dell’Amministrazione Centrale, oltre al nominativo della Prof.ssa R. 

Ceppitelli come membro del Comitato tecnico-scientifico della 

Biblioteca (già deliberato nel precedente Consiglio) anche i nominativi 

di due studenti, nelle persone di: 

- Alessia Franceschini (membro effettivo) 

- Pietro Aceto (membro supplente) 

su loro indicazione. 

 

Il Presidente riferisce di avere comunicato alla Ripartizione Didattica, 

dopo avere sentito i Presidenti dei CdS in Matematica e Informatica, il 

potenziale formativo dei corsi di studio riservati agli studenti 

extracomunitari per l’a.a. 2015-16: 

- Matematica: LT n. 5 e LM n. 2 

- Informatica: LT n. 7 e LM n. 5. 

 

Il Presidente riferisce in merito al Todi Festival che si svolgerà nel mese 

di Agosto per il quale gli è stato chiesto dal Magnifico Rettore 

dell’Università per Stranieri di Perugia di indicare un relatore docente di 

Storia delle Matematiche per tracciare, insieme ad un docente di 

Filosofia, le varie correnti di studio di ambito matematico e filosofico 

nella Germania degli ultimi tre secoli. 

Riferisce di averne parlato con la Prof.ssa M.C. Nucci e di avere 

contattato insieme a lei la Prof.ssa Livia Giacardi (docente di Storia 

delle Matematiche al Politecnico di Torino) la quale, nel giro di breve 

tempo, auspica di fornire un nominativo. 

L’intervento è previsto nel periodo 24-31 Agosto 2015. 

 

Interviene la Prof.ssa G. Coletti che riassume sinteticamente le prime 

idee emerse nella riunione del Comitato di Autovalutazione del 

Dipartimento. 

Riferisce inoltre che in seguito ad una riunione di Ateneo aggiornerà 

l’Area riguardo all’iter del processo di autovalutazione. 

 

Interviene il Prof. C. Bardaro che informa il Consiglio che il premio Vinti 

dell’Unione Matematica Italiana è stato assegnato al Prof. Ulisse 

Stefanelli e, in qualità di membro della commissione del premio, traccia 

un profilo del vincitore evidenziandone le alte qualità scientifiche. 
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Il Prof. C. Bardaro informa inoltre che il Journal of Mathematical 

Analysis and Applications (JMAA) ogni anno bandisce due premi per i 

migliori lavori scientifici pubblicati nella rivista. A tale proposito informa 

il Consiglio che uno dei due premi è stato assegnato ad un lavoro i cui 

autori sono i Proff. A. Boccuto, D. Candeloro e A.R. Sambucini. 

Il Consiglio si congratula con gli autori del lavoro. 

 

Il Presidente chiede al Consiglio di poter anticipare il punto 4) Fondi 

ricerca di base, prima del punto 3) Proposta Conto Consuntivo E.F. 

2014 per ragioni di opportunità. 

 

 

4) Fondi ricerca di base 
 

Il Presidente illustra l’elenco della distribuzione del fondo della Ricerca 

di base (pubblicato tra gli atti preparatori del Consiglio) e ricorda che lo 

stesso Consiglio ha già precedentemente deliberato i criteri (resi 

pubblici anch’essi nel sito del Dipartimento) e che il Presidente della 

Commissione Ricerca ha inviato ai membri del Consiglio che hanno 

fatto domanda per i suddetti fondi una e-mail contenente i dati desunti 

dalla loro domanda; eventuali osservazioni si sarebbero potute fare 

entro la data del 10 Maggio 2015. Ricorda inoltre che dalla quota 

globale è  stata scorporata, su delibera del Consiglio, la quota di Euro 

2.842,11 a favore di giovani ricercatori (assegnisti/dottorandi) da 

destinare con le regole normate nei criteri del Dipartimento di 

assegnazione dei fondi della ricerca di base.    

La Prof.ssa S. De Lillo rimarca il suo disappunto per la decisione già 

presa dal Consiglio in merito al non avere scorporato dai finanziamenti 

PRIN le quote relative ad assegni di ricerca, decisione che, a suo 

parere, penalizza la qualità della ricerca. A questa osservazione si 

associano la Prof.ssa P. Pucci e il Prof. D. Mugnai. 

Il Presidente insieme ad altri membri del Consiglio (Proff. N. Ciccoli, L. 

Angeloni, M. Giulietti, etc.) fa presente che, oltre ad essere stata una 

questione già discussa e votata dal Consiglio, i suddetti fondi sono stati 

assegnati dall’Ateneo con la chiara indicazione di premiare la qualità 

della ricerca a fronte di esiguità di finanziamenti e ribadisce che, dalla 

lettura globale dei dati della tabella, si evince quanto la qualità della 

ricerca sia stata rispettata. 

 

Il Presidente mette in votazione la suddivisione dei fondi e la Prof.ssa 

S. De Lillo fa una dichiarazione di voto contrario qui di seguito 

riportata: “Con la presente motivo il mio voto contrario alla ripartizione 

dei fondi per la ricerca di base in quanto la cifra che mi è stata 

attribuita, vista la rilevanza scientifica della mia attività di ricerca che è 

ampiamente documentata (Pubblicazioni e Responsabilità di Unità 

PRIN), appare del tutto incongruente rispetto a quanto è stato 

attribuito ad altri ricercatori del Dipartimento. La penalizzazione di chi 

è capace di finanziare Assegni di Ricerca senza alcun sostegno da parte 

del Dipartimento mi sembra indicare una precisa volontà di “espellere” 

la mia linea di ricerca da questo Dipartimento”. 
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Il Consiglio approva la suddivisione dei fondi della Ricerca di Base con 

n. 2 voti contrari e n. 5 voti astenuti. 

 

La Tabella riportante la suddivisione dei fondi tra i docenti del 

Dipartimento viene allegata al presente verbale. 

 

Esce la Prof.ssa M.C. Pinotti alle ore 16:45. 

Esce la Prof.ssa F. Pambianco alle ore 16:50. 

 

 

3) Proposta Conto Consuntivo E.F. 2014 
 

Il Consiglio di Dipartimento prende atto del partitario Entrate/Spese 

E.F. 2014 del Dipartimento di Matematica e Informatica, nel quale 

viene data evidenza, per ogni capitolo delle entrate e delle uscite, della 

disponibilità del singolo CDR allegato al presente verbale. 

 

Il Presidente chiede l’approvazione del Consiglio sulle tabelle n. 1 e n. 

2 allegate al presente verbale, ampiamente discusse e già poste in 

visione ai membri del Dipartimento presso l’Ufficio Segreteria.  

La tabella n. 2 riguardante la riclassificazione c/residui somme 

cancellate/aumentate e somme rese perenti al 31/12/2014, evidenzia 

che relativamente alle entrate è stato cancellato un accreditamento 

pari a € 4.000,00 relativo ad un progetto di ricerca mai realizzato 

completamente e accertamenti per complessivi € 2,00 relativi ad 

applicazioni di commissioni bancarie su incassi. 

Tali cancellazioni tuttavia non hanno comportato perdite in quanto 

hanno trovato compensazione in uscita come evidenziato nella tabella 

n. 1. 

La tabella n. 1  riguardante la riclassificazione delle disponibilità in 

conto competenza risultanti al 31/12/2014 evidenzia che la somma da 

riapplicare ammonta ad € 514.426,80 e le economie sono pari a € 

157.606,14. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

Il Presidente propone di ripartire le risorse per il Funzionamento e la 

quota del Fondo di riequilibrio E.F. 2014 come specificato nella tabella 

n. 3 allegata al presente verbale. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

Relativamente alle economie risultanti nei capitoli delle uscite il 

Presidente propone che le stesse vengano riassegnate nelle voci ove si 

sono realizzate tranne:  

 € 2.000,00 da F.S. 02.02.01.01 “Consulenze tecniche ed 

amministrative” a C.A. 04.09.09.01.03 “Cancelleria e altro 

materiale di consumo”; 

 € 3.000,00 da F.S. 02.02.01.09 “Informatizzazione servizi” a C.A. 

04.09.08.05.01 “Manutenzione ordinaria e riparazioni di 

immobili”; 

 € 1.000,00 da F.S. 02.03.01.01 “Telefonia” a C.A. 

04.09.08.04.01 “Pulizia”. 
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Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

Relativamente alle risorse del Titolo 08 “Spese per ricerca” il 

Presidente comunica che è stata effettuata una revisione dei vari 

progetti, accorpando per ciascun titolare le economie derivanti da 

progetti rendicontati. Si è provveduto inoltre al riporto nell’E.F. 2015 

dei Progetti PRIN, del Progetto LLP COMENIUS MiMa e dei progetti di 

natura didattica. 

 

Per quanto sopra il Presidente propone che l’Avanzo libero di gestione 

E. F. venga ripartito come specificato nella tabella n. 4 allegata al 

presente verbale. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

 

3bis) Trasferimento fondi Consorzio CIAFM 
 

Il Presidente illustra al Consiglio la necessità, come avviene ogni anno, 

di trasferire la quota di € 100.000,00 che il MIUR ha destinato 

all’Ateneo di Perugia per la gestione dei corsi estivi internazionali e di 

alta formazione della ricerca in Matematica, al Consorzio CIAFM che da 

sempre gestisce economicamente l’organizzazione dei corsi. 

Riferisce di avere ricevuto dal Direttore del Consorzio CIAFM Prof. 

Vincenzo Ancona una richiesta in merito e relaziona al Consiglio sugli 

sforzi necessari ogni anno per ottenere il suddetto finanziamento con 

continui contatti sia con il MIUR che con il Magnifico Rettore del nostro 

Ateneo. 

 

Il Presidente mette in approvazione il trasferimento della quota di € 

100.000,00 nel conto della Tesoreria Provinciale dello Stato indicato 

nella lettera sopra menzionata, che viene allegata agli atti del 

Consiglio.  

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

 

4) Varie ed eventuali 
 

Il Presidente dà la parola alla Prof.ssa G. Coletti che espone 

sinteticamente gli ultimi aggiornamenti della scheda SUA-RD relativa 

alla terza missione. 

 

Chiede la parola il Prof. N. Ciccoli che riporta quanto segue: “Nella 

riunione dell’ 8 Maggio con la Commissione Audit di Ateneo, è stato 

sollevato il problema della compilazione delle schede didattiche. 

La Commissione ha ribadito l’importanza di compilare tali schede 

secondo le attuali Linee Guida, pur consapevole dell’aggravio di lavoro 

che questo comporta. Tale raccomandazione, infatti, proviene 

direttamente dalla commissione ministeriale che lo scorso anno ha 

esaminato la nostra Università nell’ambito delle procedure per  
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l’accreditamento. Come Presidente della Paritetica mi sento in dovere 

di riferire questa forte raccomandazione ad una compilazione accurata 

delle schede didattiche. Al tempo stesso, durante tale riunione, ho fatto 

presente ai membri della Commissione di Audit l’insoddisfazione che 

questo aumento di procedure burocratiche comporta in molti colleghi, 

in quanto sembra privilegiare solo l’aspetto formale del concetto di 

qualità dei corsi. La Commissione mi ha assicurato che riporterà agli 

organi decisionali questa preoccupazione.  

Il Prof. A. Capotorti interviene ricordando che il rilievo ministeriale sulla 

non soddisfacente compilazione delle schede didattiche è stato uno  dei 

motivi alla base del non pieno accreditamento dell’attività didattica 

dell’Ateneo e quindi concorda sulla assoluta necessità di una buona 

compilazione. Informa inoltre che il Presidio di Qualità è stato investito 

del problema della proliferazione di schede didattiche (relative a corsi 

mutuati, inattivi ecc.) e che già nella prossima riunione discuterà di un 

metodo per semplificare queste procedure”. 

 

La Prof.ssa P. Pucci lamenta l’eccessiva burocratizzazione nella 

compilazione dei verbali per le chiamate di II fascia ex art.24 per le 

quali, trattandosi di chiamate dirette, sarebbe ragionevole prevedere 

procedure più snelle e chiede di fare presente la situazione in Senato 

Accademico. 

 

Il Presidente informa il Consiglio di avere vistato - nell’ambito della 

convenzione vigente tra INdAM e DMI - la richiesta di approvazione 

dell’afferenza all’Unità di Ricerca INdAM presso il Dipartimento di 

Matematica e Informatica della Prof.ssa Barbara Vantaggi (Professore 

associato di MAT/06 presso la Sapienza, Università di Roma) già 

accettata dalla Prof.ssa G. Coletti in qualità di Direttore dell’Unità di 

Ricerca INdAM di Perugia. 

 

Il Presidente riferisce che, in merito all’inizio delle lezioni, la 

consultazione degli studenti ha avuto il seguente esito: 

- i rappresentanti dei CdS in Matematica preferiscono, per motivi 

logistici, lasciare l’inizio delle lezioni a Giovedì 1 Ottobre, come 

già deliberato nel CCL in Matematica, 

- i rappresentanti dei CdS in Informatica preferiscono anticipare 

(come già proposto nello scorso Consiglio) l’inizio delle lezioni a 

Lunedì 28 Settembre. 

 

Il Consiglio delibera di iniziare le lezioni il 28/09 per i CdS in 

Informatica e l’1/10 per quelli in Matematica. 

 

Il Presidente precisa che, poiché la data del 1° Ottobre era già stata 

deliberata dal CCL in Matematica, per quest’anno si inizieranno le 

lezioni nelle due date sopra riportate ma che dall’anno prossimo 

intende uniformare per tutti i CdS del Dipartimento l’inizio delle lezioni. 

 

 

Non essendoci altri argomenti, la seduta è tolta alle ore 17:30. 
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Il Presidente 

Prof. Gianluca Vinti  

 

 

Il Segretario 

Dott. Stefano Ceccucci 


